

Beantwortung einer mündlichen Anfrage aus einer früheren Sitzung öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Ausschuss für Umwelt und Grün	03.11.2016

Ergänzungen zu den Stellungnahmen der Verwaltung 4078/2015 und 1295/2016

Auf die mündliche Nachfrage zu 4078/2015 (Ergänzungen zur Stellungnahme der Verwaltung zu AN/0848/2015) und 1295/2016 teilt die Verwaltung konkretisierend mit:

Die Verbraucherzentrale NRW hat im Jahr 2015 in Köln u. a. folgende ‚VorOrt‘-Energieberatungsaktionen durchgeführt:

- 92 ‚StromSparBeratungen‘
- 137 ‚Energieberatungen bei Ihnen zu Hause‘ (EZH)

und dem Umwelt- und Verbraucherschutzamt eine vorläufige Quantifizierung der Effekte für durchgeführte EZH für das Gebiet der Energieberatungen Köln, ermittelt durch Abschätzung auf Basis bisheriger Erfahrungswerte der Verbraucherzentrale NRW, zur Verfügung gestellt. Hieraus ergeben sich je beratenes EZH-Objekt durchschnittlich folgende spezifische Nettowerte:

- 4.700 Euro Investitionsvolumen
- 0,047 abgeschätzte Handwerker-Arbeitsplatzjahre
- 940 Euro abgeschätzte Eigenleistungsanteile
- 1.604 kWh/a Endenergieeinsparung
- 2.354 kWh/a Primärenergieeinsparung
- 623 kg/a CO₂-Vermeidung.

Aufgrund der positiven Annahme der bereits durchgeführten Energieberatungsaktionen der Stadt Köln in Kooperation mit der Verbraucherzentrale NRW bei den Kölner Bürgerinnen und Bürgern sollen die Beratungen auf weitere Quartiere und andere Wohnungsgesellschaften/-genossenschaften ausgeweitet werden und eine Quantifizierung auf Grundlage einer Evaluation durch die Verbraucherzentrale NRW stattfinden.

Gez. Dr. Rau